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中超转会市场暗流涌动
众多知名国脚重新择业

从 12 月 20 日开始，中超转会市场正
式启动。俱乐部后台老板将众多国脚挂
牌，转会市场看似繁荣，但实际上，受到全
球金融危机、足球大环境不好的影响，大
多数球员都将面临下岗的威胁，包括一些
知名的国脚都将加入再就业的行列中。

汉军辽足难兄难弟“受宠”
与往年相比，今年转会市场呈现出新

的特点。武汉光谷队自从退赛后，诸多球
员的去向就成为焦点，此外辽足降级也解
放出一些实力派球星。转会大幕刚刚拉
开，两队就暗流涌动。不出大的意外，武
汉队很可能会成为挂牌球星最多的俱乐
部。

武汉俱乐部因为中途退出带来了一
系列遗留问题，据记者了解，由于汉军是
主动退赛，因此就享受不到以前红塔和八
一队在俱乐部被转让或撤编后的转会政
策。也就是说，没有额外名额，武汉球员

必须跟其他俱乐部转出的队员一道竞争
上岗，这无疑增加了转会的难度。现在对
于武汉方面来说，李玮峰、郑斌、周燎、陆
博飞、曾诚等球员上榜基本没有悬念，关
键是如何卖个好价钱，在转会费上尽可能
少地让资产流失。

辽宁是足球大省，长期以来为中国足
球输送了大量的人才，但卖血过度，自身
造血又供给不上从而导致今年球队降
级。目前有转会意向的是戴琳和王新欣，
前者是球队主力，而后者被包括北京国
安、天津泰达等多家俱乐部盯上，更是成
为转会市场上的香饽饽。

“问题”郜林瞄准新“标王”
今年的转会大幕才刚刚揭开，结果在

16家俱乐部上榜的球员中，就有25人以上
曾入选过国字号球队，其中不乏郜林、陈
涛这样的国奥尖兵，也有胡兆军、李玮峰
这样的实力球员。如此庞大的国字号群

体在转会大幕刚开启时就已浮出水面，史
上实在不多见。

自从 12 月 20 日，2009 转会大幕正式
开启之时，上榜名单中就不乏重量级球
星。大连实德队在年初卖掉当打球星后，
今年落了个艰难保级的下场，但这并没有
影响俱乐部清仓大甩卖的决心。后台老
板徐明将陈东、邹捷、张亚林、权磊、胡兆
军等多名球员挂牌，以筹措俱乐部明年的
运作费用。

中国足球全面溃败，再加上受全球金
融危机影响，今年年末转会市场有大量国
脚级球员上榜，这在以往并不多见。很显
然，在市场不景气的大形势下，各个俱乐
部后台老板都希望通过甩卖球星套取现
金，来度过暂时的危机。

众多大牌球员上榜，谁将成为“新标
王”？从目前情况来看，上海申花队的郜
林和长沙金德队陈涛将竞争此项荣誉，而
郜林更是有望成为职业化联赛以来最年

轻的标王。
在挂牌的名单中，现役国家队主力前

锋郜林无疑是最引人注目的。因为郜林
刚刚 22 岁，而且在国内前锋中实力不凡，
如此有潜力的新秀国脚以往是很难在挂
牌名单中出现的。目前正在随国足海外
拉练的郜林之所以被挂牌，主要原因还是
老板朱骏。朱骏认为郜林在中超争冠最
重要的后两轮表现失常，属于“问题球
员”。

郜林的优势不仅是在现役国脚身份
上，而且他本赛季联赛表现不俗，打进 8
球，也是申花队进球最多的国内球员，更
为重要的是他才 22 岁，正处于上升期，升
值空间也很大，俱乐部购入这样的球员非
常划算。按照目前转会身价计算办法，身
为国家队球员、年龄只有22岁的郜林转会
价格应该在600万上下。

本报记者 刘超峰 实习生 郝 萌

12月25日，新一届中国女足在广州越秀山体育
场集体亮相。2009年四国女足锦标赛将于1月10日
至14日在广州越秀山体育场进行，参赛队伍为中国
队、芬兰队、韩国队和新西兰队。

新华社记者 刘大伟 摄

建业今晚重新集中
本报讯（记者 刘超峰）在享受完长假和圣诞节之后，今天

晚上，建业全体队员准时在建业城市花园集中，集中后全队将
于27日在中牟训练基地进行一天简单的恢复训练，28日飞赴
昆明海埂训练基地，开始一年一度的冬训。而建业教练组已
经在本月 23日提前集中，目的就是总结今年的中超联赛，通
过看录像等方式，争取尽快确定建业的转会名单。据悉，建业
俱乐部和教练组沟通之后，将于下月初公布挂牌名单。

以往，建业挂牌动作不小，去年甚至有 14 名球员进入了
清洗行列，明年建业征战联赛目标逐步提升，因此新一轮“换
血运动”将不可避免 。近日有消息称，成都谢菲联俱乐部已
经将建业小将刘宇列入收购名单，杨林等也进入收购之列。
对此，唐尧东表示：“这些只是传闻，具体情况俱乐部和教练组
都还不知道。”今年联赛结束时间较晚，新赛季中超转会也受
到波及，目前除了大连实德、长春亚泰、浙江绿城等 6家中超
俱乐部公布挂牌名单，包括建业以及江苏舜天、重庆力帆两支
升班马在内的大多数球队仍然按兵不动。

联赛结束后，建业俱乐部也在为 09 赛季而忙碌，其中最
主要的一项工作就是完善俱乐部架构，招聘营销策划部总监
和综合保障部总监。据杨楠透露，该项工作目前进展顺利。
在教练组重新归队后，主帅唐尧东这两天也没闲着，主要是对
建业U19、U17两个年龄段球员进行考察，从中发掘优秀苗子
补充至一线队。

另外记者从建业俱乐部获悉，和今年的中超联赛开球时
间几乎一样，09中超联赛将从明年3月下旬准时开战。据悉，
明年中超将分为两个阶段进行：第一阶段为3月下旬至6月下
旬，第二阶段则从8月初开始至10月底结束，其中7月份将是
联赛休战期。而国家队有两场亚洲杯预选赛将在 11月份进
行，为了给国家队备战让路，因此联赛必须在 10 月底收官。
由于没有恢复足协杯比赛，2009年各支俱乐部所参加的中国
足协正式组织的赛事，将只有联赛。

中超外援“3+1”
本报讯（记者 刘超峰）不出意外，2009赛季中超联赛也将

效仿日本 J 联赛，实施外援“3＋1”政策。该提案已获足协通
过，明年中超各队在比赛时，可同时让 4名外援上场，但其中
必须有一名亚洲外援。

今年 10 月，亚足联率先作出 09 亚冠实施“外援 3＋1”的
决议。随后，日本足协步其后尘，宣布 J联赛也照此运作。中
国足协动作较慢，直到参加 09亚冠中超球队不断催促后，才
开始向亚足联及日足协“取经”，随后经过内部征求意见，最终
拿出“3＋1”提案。

近日，足协召集中层干部开会，商讨转会注册等相关事
宜，同时研究下一步改革。相关人士重点介绍了关于效仿亚
冠和 J联赛实施“3＋1”政策的方案，获与会人员全票通过，并
将于近期内形成正式文件下发至中超各俱乐部。由于今年转
会启动时间本来就晚，各俱乐部需要足够时间运作，新政策的
实施迫在眉睫，它将在近日被写进转会注册规定中。

实际上，中国足协此次改变外援转会政策，完全是为了照
顾亚冠参赛球队的被迫举动。从2006年至今，中国足协已经
两次更改了外援政策 。2006年，中国足协确定各俱乐部可以
引进4名外援，同时上场3人，中途可更换一名。09年外援实
施“3＋1”之后，各俱乐部中途更换外援的人数将会增加，具体
是增至2人还是3人，需要由联赛部、青少部、外事部等多部门
联合会议之后决定。据了解，足协将于近期内对09赛季外援
引进新规形成文件正是下发至中超各俱乐部。

围绕着“3+1”决议的确定，建业的外援引进计划估计也
要有所变动，在主要目标放在南美的同时，亚洲的外援选择也
会进入教练组的视野。

河南女篮明日再斗八一
本报讯（记者 陈凯 实习生 闫同

伟）明天，本赛季全国女子篮球甲级联
赛（WCBA)将展开倒数第二轮的争夺，
河南豫光金铅女篮将做客浙江宁波，挑
战实力强劲的八一女篮。联赛已接近
尾声，河南女篮要想取得更好的名次，
拿下本场比赛很关键。明天下午，
CCTV—5 将从 14：00~15：55 现场直播
河南女篮与八一女篮的比赛。

本赛季，河南女篮把目标定在保八
争六上，目前联赛已经战罢 20轮，河南
女篮以 12 胜 8 负暂时排在第五名。按
目前的形势看，河南女篮完成本赛季的
任务应该不成问题。若是河南女篮本
场比赛战胜八一，赶超目前排在河南女
篮之前的同是 13 胜 7 负的北京女篮和
江苏女篮也是极有可能。

谈及明天的比赛，河南女篮主教练

李建新表示：“在联赛关键时刻，目前各
队胜负场次咬得很紧，只要稍微松懈，
名次就会出现千差万别。与八一女篮
之战，将是最艰苦的一战。不过上一
轮，我们战胜了联盟第三的江苏女篮，
队员们士气正旺。八一女篮与江苏女
篮实力相当，加上我们已有战胜过对手
的经历，只要姑娘们正常发挥，拿下八
一女篮还是有信心的。”

12 月 25
日 ，孙 勇 征
（右）与蒋川在
比赛中。当
日，在首届中
国象棋超霸赛
三番棋决赛首
盘比赛中，上
海棋手孙勇征
执红战胜北京
棋手蒋川。

新华社发

火箭送走“弗老大”
新华社华盛顿12月24日体育专电（记者 梁金雄）去

年回归火箭队的旧将弗朗西斯一年多来一直因伤没能为
火箭做什么贡献。在24日的圣诞节前夜，这位昔日的当
家球星被火箭队交易到灰熊队。

据休斯敦媒体 24 日报道，根据两队达成的这笔交
易，火箭队将从灰熊队那里得到2011年第二轮有条件的
选秀权，灰熊队则从火箭队获得了明年第二轮的选秀权
和部分现金。火箭队通过此次交易使本队降到了奢侈税
征收线以下。这样，如果他们愿意还能再招兵买马。

曾经在火箭队风光无限的“弗老大”上赛季重归火箭
队后因运动老伤等问题仅代表球队出场10次，场均贡献
5.5分，命中率为33.3％。

1999年在NBA选秀大会上以榜眼身份加盟火箭队
后，弗朗西斯不仅当选最佳新秀，还3次入选全明星赛。

漯河将上演
男篮邀请赛

本报讯（记者 刘超峰）记者日前从漯
河市体育中心获悉，12 月 31 日，漯河市将
特别邀请东莞男篮和河南男篮在市体育馆
进行一场精彩刺激的对抗赛。

据了解，河南男篮拥有郭少华、商磊等
一批优秀运动员，又有征战CBA赛场多年
的王占宇、张超等经验丰富的老队员，全队
始终保持防守多变、进攻快速灵活等特点，
在连续三年的 NBL 决赛中均获得了优异
成绩。河南队平均身高 1.96米，平均年龄
21岁，目前正全力备战全国第十一届运动
会，并争取近两年重返 CBA 赛场，为家乡
人民奉献精彩比赛，推动中原篮球运动的
快速发展。东莞是培养篮球明星的热土，
拥有 CBA 三冠王宏远、新势力东莞新世
纪、NBL 新军东莞柏宁，柏宁男篮平均年
龄23岁，平均身高1.94米，其中2米以上的
球员有 5 人，最高达 2.10 米，球队作风顽
强、技术过硬、实力均衡、灵活多变，球员激
情四射，集速度、高度、力量和技术于一身，
同样是一支冲击CBA队伍。

罗纳尔多喜得千金
新华社里约热内卢12月24日体育专电（记者 徐涛）

前不久刚与科林蒂安斯队签约、即将重返绿茵场的“外星
人”罗纳尔多在圣诞节前夕双喜临门。24 日下午，他的
未婚妻在里约热内卢市为他生下了一个女儿。

据当地媒体报道，罗纳尔多当天上午陪未婚妻玛丽
亚·安东尼到里约市的一家医院待产。当天下午，安东尼
顺利产下了一名体重2.98公斤的女婴。

罗纳尔多女儿的名字已经起好，叫玛丽亚·索菲
娅，她也是 32 岁的“外星人”的第二个孩子。罗纳尔多
此前在与足球运动员米兰妮的婚姻中有一个儿子罗纳
德。

不过，罗纳尔多这次只能陪未婚妻和女儿三天，因为
在26日他将前往圣保罗，准备参加科林蒂安斯队赛季前
的体检和集训。


